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印尼新首都行政楼8月动工兴建
（ 雅 加 达 综 合

电 ） 印 度 尼 西 亚 新 首
都努山达拉将于8月动
工 兴 建 政 府 行 政 楼 ，
总 统 佐 科 说 ， 希 望 将
新 首 都 打 造 成 面 向 未
来的经济发展基地。

佐 科 政 府 2 0 1 9 年
8 月 宣 布 将 耗 资 4 6 6 万
亿印尼盾（约460亿新
元 ） 把 首 都 从 雅 加 达
迁 往 婆 罗 洲 岛 东 加 里
曼 丹 省 。 但 计 划 备 受
争 议 ， 外 界 也 质 疑 计
划能否落实。

不 过 佐 科 周
三 前 往 努 山 达 拉
（ N u s a n t a r a ， 前 译
努 桑 塔 拉 ） 视 察 时 ，
随 行 的 公 共 工 程 与 住
房 部 部 长 巴 苏 基 汇 报
说，8月就将动工兴建
政 府 行 政 楼 。 水 供 系

统 、 卫 生 系 统 和 收 费
公 路 等 基 础 设 施 的 建
造工程也将启动。

佐 科 在 视 察 一
个 正 在 兴 建 的 水 坝 时
说 ： “ 水 坝 的 存 在 显
示 基 础 设 施 的 建 设 已
经 开 始 。 ” 他 也 透 露
下 个 月 将 动 工 兴 建 一
条 通 往 努 山 达 拉 的 新
道路。

佐 科 说 ， 迁 都 不
仅 是 把 政 府 行 政 中 心
从 雅 加 达 迁 移 到 东 加
里 曼 丹 ， 也 不 仅 是 建
造 更 宏 伟 的 建 筑 ， 而
是 要 为 印 尼 打 造 一 个
通 往 更 美 好 未 来 的 门
户 ， 努 山 达 拉 将 发 展
成 面 向 未 来 的 经 济 、
科 技 、 知 识 、 就 业 和
技能开发基地

。 他 补 充 道 ： “

我 们 真 的 要 改 变 思 维
方 式 ， 官 僚 体 制 也 须
改 变 。 我 们 要 利 用 科
技 来 制 定 新 的 工 作 方
式 ， 也 要 有 新 的 平 台
来整顿官僚制度。”

佐 科 表 示 ， 新 首
都 的 所 有 设 施 ， 从 医
院 到 大 专 学 府 都 将 按
照 国 际 规 格 建 造 。 根
据 发 展 蓝 图 ， 新 首 都
是 个 环 保 城 市 ， 完 全
依 靠 再 生 能 源 供 电 。
佐 科 预 期 新 首 都 的 设
计 能 吸 引 国 内 外 科 技
人才。

他 也 强 调 ， 最 重
要 的 是 新 首 都 位 于 印
尼 的 中 心 位 置 。 “ 当
我 们 画 一 条 线 从 西 到
东 ， 再 画 一 条 线 从 北
到 南 ， 中 间 点 就 是 东
加里曼丹省。”

新 首 都 愿 景 宏
伟 ， 工 程 浩 大 。 印 尼
战 略 与 国 际 研 究 中 心
本 月 发 布 的 民 调 显
示 ， 1 7 0 名 受 访 专 家
中，近59％质疑迁都计
划 能 否 落 实 ， 而 主 要
不 确 定 因 素 在 于 资 金
以及管理方面。

建 设 新 首 都 的 费
用 有 五 分 之 一 将 来 自
国 家 预 算 ， 佐 科 政 府
正 努 力 争 取 通 过 公 私
伙 伴 关 系 模 式 和 私 人
投 资 来 筹 得 其 余 五 分
之四的建设费。
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中国驻印尼大使馆蔡志烽参赞兼总领事一行
与印尼华文教育联合总会座谈

2022年6月22日，中
国驻印尼使馆蔡志烽参
赞兼总领事一行四人，
到访座落于雅加达城区
的印尼华文教育联合总
会。陪同蔡志烽参赞到
访的有：领侨处刘嘉龙
主任、丁丽兴秘书和刘
畅秘书。由于疫情还没
完全消散，考虑到必备
的防护措施，印尼华文
教育联合总会只由郑洁
珊主席、刘一江副主席
和吴少冰秘书代表出席
座谈交流会。

首先，郑洁珊主席
代表印尼华文教育联合
总会，对蔡志烽一行到
访表示最诚挚的感谢与
最热烈的欢迎。感谢使
馆领侨处对印尼华文教
育联合总会的关心与厚
爱，对华教总会工作的

认可与支持。华教总会
介绍了自疫情以来华教
总会联合全国各省华教
机构，一起为坚持推广
印尼华文教育所做的努
力。

蔡 志 烽 参 赞 对 印
尼华文教育联合总会的
工作表示肯定与赞赏。
他 说 ， 疫 情 下 ， 华 教
总会没有停下脚步，联
合大家继续做好各项工
作。华文教育是衡量中
印尼友好发展水平的重
要标志之一，华教强则
友好强。新冠疫情发生
以来，以郑洁珊主席为
首的华文教育联合总会
诸位同事兢兢业业、奋
发进取，始终坚持推广
华文、促进友好这条主
线，坚定不移做了大量
工作，包括举办全印尼

华 教 机 构 线 上 联 席 会
议、华文教师研修研习
班、中华文化大乐园、
华文水平测试等活动，
取 得 了 难 能 可 贵 的 成
绩。借此机会，向大家
表示由衷的敬意。发展
华教是促进和拓宽中印
尼合作宽度和广度的重

要支撑之一，也是广大
华社及友社的共同愿望
和追求。我们愿意同华
教总会保持密切沟通与
联系，不断创新华文传
承和推广的载体，坚守
华文教育的公益性，善
用各方资源，永葆华文
教育在印尼后继有人、

源源不断。接着，宾主
双方对一些共同关心的
问题做了交流。

最后，座谈会在亲
切的氛围中结束，大家
合影留念。

印尼华文教育联合
总会供稿

印尼总统佐科（中）、国会议长普安（右）
及公共工程与住房部部长巴苏基周三到东加
里曼丹省巡视未来新首都的工地时，也到附

近正在施工的水坝视察。（路透社）


